

Sociología del trabajo

Idioma: ES

INSTRUCCIONES:

No se autoriza el uso de ningún material. El examen se compone de dos temas. El primero deberá sintetizarlo mediante un esquema. Se recomienda el uso de llaves o de numeraciones (con una profundidad de al menos tres niveles) para expresar la estructura del contenido. Su exposición no deberá sobrepasar una cara de un folio. El esquema debe contener las tesis principales de los apartados. El desarrollo del segundo tema deberá ser todo lo extenso y pormenorizado que le sea posible, teniendo en cuenta el tiempo disponible (90 minutos para todo el examen). Cuide especialmente la caligrafía y la ortografía. Las faltas de ortografía reiteradas podrán ser motivo de suspensión.

Pregunta 1

Para sintetizar en un esquema: La reorganización del trabajo o el fordismo después del fordismo (I): el fordismo en movimiento; subcontratación, deslocalización y cadenas globales de producción; el fordismo 2.0; el fordismo en los servicios.

RESPUESTA DEL ESTUDIANTE:

El fordismo en movimiento:

Se refiere a la transformación de la organización industrial tradicional en una más flexible y adaptable a las condiciones cambiantes del mercado.

Subcontratación:

Es una estrategia en la que una empresa principal subcontrata parte de su producción a otra empresa especializada en un proceso específico, lo que permite a la primera concentrarse en la producción de bienes finales.

Deslocalización:

Consiste en trasladar la producción de una empresa desde su país de origen a otro con menores costos laborales y/o regulaciones más favorables.

Cadena global de producción:

Es un sistema en el que varias empresas trabajan juntas en diferentes etapas de la producción de un producto, desde la investigación y el diseño hasta la fabricación y el ensamblaje final.

Fordismo 2.0:

Se refiere a una nueva forma de organización industrial que combina elementos del fordismo original con nuevas tecnologías y procesos.

Fordismo en los servicios:

Se refiere a la aplicación de las técnicas y prácticas del fordismo al sector de los servicios, donde se requiere una mayor flexibilidad y adaptabilidad a las demandas cambiantes del mercado.

Espero que esta información te sea útil.

Pregunta 2

Para desarrollar: El advenimiento de la sociedad postindustrial.

RESPUESTA DEL ESTUDIANTE:

El advenimiento de la sociedad postindustrial se caracteriza por el paso de una economía basada en la producción en masa y la estandarización de los procesos productivos, como fue el fordismo, a una economía más diversificada y flexible que se centra en la innovación, la tecnología y la globalización. Esta transición se produce a través de varios factores, como la automatización, la inteligencia artificial, la biotecnología y la nanotecnología, que permiten una mayor eficiencia y productividad en la producción. Además, la globalización permite una mayor interconexión entre países y regiones, lo que facilita la movilidad de la mano de obra y la transferencia de conocimientos.

La sociedad postindustrial también se caracteriza por una mayor diversidad en términos de la producción de bienes y servicios, así como por la aparición de nuevas formas de organización y gestión empresarial. La flexibilidad en la producción y la contratación se convierten en elementos clave para adaptarse a los cambios del mercado y a las necesidades de los consumidores.

Sin embargo, este cambio también plantea desafíos importantes, como la precariedad laboral, la pérdida de empleos tradicionales y la necesidad de adquirir nuevas habilidades y competencias para adaptarse a los nuevos empleos. Además, la desigualdad económica y social se vuelve más pronunciada, lo que puede tener un impacto negativo en la cohesión social y la equidad. Por lo tanto, es importante abordar estos desafíos de manera responsable y equitativa para garantizar una transición exitosa hacia la sociedad postindustrial.